



Foto: Archivo

## FITCH RATINGS

### **Gobernanza, el reto de México**

“Una gran debilidad es la gobernanza. México tiene la gobernanza más baja de los países BBB, cualquier cosa que pudiera mejorarla sería positiva para la calificación. Pensamos que la fortaleza de las instituciones se ha deteriorado y se ha creado una gobernanza más débil”, advirtió Charles Seville, analista soberano de Fitch Ratings. > **4**

# La gobernanza, debilidad para la nota de México

**LA CALIFICADORA considera que la fortaleza de las instituciones se ha deteriorado y algunas políticas han afectado la confianza**

POR LINDSAY H. ESQUIVEL  
lindsay.hernandez@gimm.com.mx

La principal debilidad de México es su forma de gobierno, pues tiene la gobernanza más baja entre los países que tienen una calificación crediticia BBB; por lo que cualquier mejora en este rubro podría perfeccionar la nota soberana del país, aseguró Charles Seville, analista soberano de Fitch Ratings.

“Una gran debilidad es la gobernanza. México tiene la gobernanza más baja de los países BBB, cualquier cosa que pudiera mejorarla sería positiva para la calificación. Pensamos que la fortaleza de las instituciones se ha deteriorado y las políticas microeconómicas han afectado, se ha creado una gobernanza más débil y podríamos ver esto aumentando en el futuro”, advirtió durante el foro Fitch on México.

El analista recordó que desde el inicio del actual gobierno se han visto cambios y énfasis en algunas políticas y reformas que han causado preocupaciones entre los inversionistas, como la ley eléctrica y la de hidrocarburos. Y es que si bien algunas no han sido aprobadas sí han hecho ruido, mientras que otras se han traducido en nuevas políticas económicas.

“Sí hay una estabilidad, pero no estamos viendo el camino para lograr el crecimiento, si vemos algún debilitamiento en la política macroeconómica y fiscal a futuro, nos preocuparía”, dijo.

Fitch ratificó la calificación de México en una escala de BBB- con perspectiva estable; para Seville se podría lograr



**La desaprobación del Presidente de México puede haberse incrementado, pero sigue siendo muy popular y es la fuerza dominante en las políticas mexicanas.”**

**CHARLES SEVILLE**  
ANALISTA SOBERANO PARA  
MÉXICO DE FITCH RATING

la perspectiva positiva si se observa un crecimiento de la economía más fuerte en el corto plazo, si hay una reforma al marco fiscal que mejore los ingresos y se observa una sostenibilidad en el tiempo de los recursos del gobierno, sin poner en riesgo el marco fiscal.

“Las reformas fiscales ayudarían a los ingresos del sector público. Sabemos que no se cambiarán las tasas de impuestos, pero el gobierno sí se ocupará en modificar las leyes donde hay huecos como en los sectores de propiedad y bienes, para incrementar los ingresos. Estimamos que estos cambios serán exitosos para recaudar mayores recursos en 2022”, aseveró el analista.

## 5.0

POR CIENTO

es el crecimiento económico que espera Fitch tenga México durante este año

### ELECCIONES

Charles Seville reconoció que la calificadora está monitoreando el resultado de las elecciones intermedias, pues podrían originar un cambio en la composición del Congreso de la Unión, principalmente quitarle la mayoría al partido en el poder.

“Nos preocupa que puedan venir cambios de políticas. El gobierno tiene una posición más fuerte y rígida que sus predecesores en el Congreso, lo que ha querido aprobar lo ha hecho, eso no es el caso en gobierno anteriores. Vimos que están pendientes la reforma a la ley eléctrica y de hidrocarburos, pero dependiendo de cómo quede el Congreso podría incluso llevar a un referéndum constitucional para que sean aplicadas”, explicó.

En el pasado, Fitch revisó a la baja la calificación soberana de México por las reformas en materia de educación y en el sector energético, pues no se observó que impulsaran un mayor crecimiento en el país, de ahí que tenga puesta la mira en el tema político.

El analista reconoció que el Presidente de la República sigue teniendo popularidad, con un nivel de aceptación de 60% de acuerdo con un agregado de encuesta que tiene Fitch.